

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla á las 3<sup>15</sup> (mixto), 8<sup>10</sup> mañana y 2<sup>45</sup> tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3<sup>15</sup> (mixto), 8 mañana y 3<sup>25</sup> tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor á las 4 (mixto), 8<sup>30</sup> mañana y 3<sup>45</sup> tarde.

Días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 t., sábados de Palma á Puebla 4 t. y domingos de Puebla á Palma 5 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de santo Tomas, apóstol, en Calamina.

Los santos Juan y Festo, mártires, en la Toscana.

San Temístocles, mártir, en Licia.

San Glicerio, presbítero, en Nicomedia; el cual en la persecucion de Diocleciano, despues de padecer muchos tormentos, lanzado en una hoguera consumó su glorioso martirio.

San Anastasio, obispo y mártir, en Antioquía; al cual en tiempo del emperador Focas mataron cruelmente los judíos.

San Severino, obispo y confesor, en Tréveris.

CULTOS.—Mañana jueves.—En la Merced empezarán las Cuarenta Horas, en honor de Nuestra Señora de los Dolores y San Jerónimo doctor, siendo la exposicion á las cuatro de la tarde, en seguid actos de coro, y por la noche la novena en preparacion al nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor hermoso.

## SECCION NACIONAL.

### REVISTA.

MADRID 15 Diciembre de 1882.

Embozado en lengua capa blanca, como un albardero, salió Madrid el domingo, muy de madrugada para dar un susto á sus vecinos, y con tanta frialdad recibieron estos la sorpresa, que hubo muchos que ni se asomaron al balcon, dejando á la coronada villa lucir á sus anchas el blanco uniforme, incapaz de inspirar á nadie caluroso entusiasmo.

En el lenguaje de los poetas melancólicos, Madrid duerme en estos momentos el sueño del invierno bajo el sudario de la nieve, y aterido de frío, siente su vecindario las impresiones de un viaje á Siberia, donde indudablemente no debe hallarse la ciudad de Jáuja, ni mucho menos las fraguas de Vulcano.

Bastará decir á nuestros lectores que el termómetro de nuestro balcon, que mira al S. E., marca en estos momentos, las ocho de la mañana, 7° bajo cero, para que calculen hasta qué punto nos azota el invierno con los rigores del hielo.

Para Madrid una nevada es una calamidad pública y privada; pública, porque mata la animacion de calles y paseos, convirtiéndolos en un desierto de hielo; y privada, porque reduce á cada hijo de vecino á encerrarse en su casa, que es lo mismo, para este vecindario alegre y disipado, que encerrarse en la cárcel.

Para los que tenemos apego y amor á la vida de familia, á los tranquilos goces del hogar doméstico, una nevada sería hasta un placer, si no vinieran á inquietarnos los recuerdos de las privaciones y necesidades de los pobres; pero el progreso de los tiempos ha causado tales estragos en la familia, cristiana, que hoy, para la gran mayoría de los hombres y para no escaso número de las mujeres el hogar doméstico está en las calles, en los cafés, en los bailes, en las visitas, en los teatros, en cualquier parte menos en el interior de sus casas, donde reina el frío de la soledad y el enojo de los deberes de familia.

Por esto no es extraño que una nevada sea un azote para Madrid y no por lo que con ella pueden padecer los pobres, sino al contrario, por lo que con ella dejan de divertirse los bien acomodados. Los pobres no trabajan y los ricos no se divierten.

El domingo por la tarde ofrecía Madrid un aspecto sorprendente: cerradas á piedra y lodo las tiendas; interrumpida por completo la marcha de los carruajes; todo blanco y todo desierto, parecía

una poblacion abandonada en medio de un páramo de nieve.

Por la noche el cielo se mostraba rosado, como si acayeciese una aurora boreal, efecto, sin duda, del reflejo de tantas luces como alumbran á Madrid, reflejadas á su vez en el blanco reverbero de la capa de nieve.

¿Con que poca cosa puede el Señor paralizar el movimiento vertiginoso de una gran poblacion, hasta reducirla al silencio de un cementerio y á la soledad de un desierto!

Los hombres, para desarmar y reducir á la inaccion á las grandes ciudades, vomitan sobre ellas gruesos proyectiles de hierro y de fuego, que rompen y abrasan cuanto encuentran en su camino; en cambio el Señor envía una nubecilla que va dejando caer muy poco á poco blancos copos de nieve, los cuales acaban por sepultar á un pueblo entero, bloqueándole en sus propias casas, sin que el estrago del fuego aterre á los hombres ni el golpe de los proyectiles los destruya ni anonade.

Madrid está en estos momentos bloqueado, y mal que pese á la soberbia de nuestro siglo, un bombardeo de copos de nieve es más eficaz, para reducirnos á la inaccion, que todas las baterías de la artillería moderna.

Invente el hombre nuevos cañones y nuevos y más poderosos proyectiles: cuando haya llegado al último extremo de progreso, tendrá que rendirse ante el Señor, que tiene por baterías las nubes, y por proyectiles gotas de agua y copos de nieve.

La nieve y las lluvias, que tienen aburrido á Madrid, están siendo muy beneficiosas para el resto de España.

El estado de los campos era, por efecto de las sequías, casi desesperado, cuando el temporal de las lluvias ha venido á reanimarlas, infundiendo risueñas esperanzas en los ánimos entristecidos y angustiados.

Tanto es así, que ya parece probable que el Gobierno desista de su propósito de abrir los puertos de Andalucía á los cereales extranjeros, medida que hubiera remediado por el momento el mal estado de los mercados; pero que más tarde hubiera producido una nueva crisis, de más gravedad y peor remedio que la presente.

Agradecemos á la Providencia este beneficio, pues las leyes humanas, segun van los tiempos, léjos de mejorar los males de que adolece la sociedad, parece cómo que se dirigen todos á agravarlos para hacerlos incurables.

Sigamos diciendo como nos enseñaron nuestros padres: «Padre nuestro que estás en los cielos... el pan de cada día dánosle hoy.» Locura sería modificarle á gusto de los economistas modernos diciendo: «Gobierno nuestro que estás en el poder... el pan de cada día dánosle hoy.»

Un hombre político de mucha talla, que actualmente se halla en candelero, decía en una ocasion en las Cortes, lamentándose de la esterilidad de los debates políticos: «Hace muchos años que estamos discutiendo leyes reformadoras de la sociedad, y en este tiempo, ¿qué pedazo de pan hemos dado á los pueblos?»

Si la Providencia de nuestro Padre que está en los cielos no viniera á remediar nuestros males, ya podíamos darnos por muertos. A ella y sólo á ella tenemos que agradecer la mejora de los campos secos, sin que las medidas administrativas, anunciadas como remedio, vengán á empeorar nuestra situacion, añadiendo á la crisis agrícola la crisis industrial, y á la miseria de muchos pobres el empobrecimiento de muchos ricos.

Al ver lo que está sucediendo con los teatros, no parece sino que ha llegado ya para ellos la hora de la expiacion por sus abusos y liviandades.

La alarma ocurrida en el Odeon de Barcelona, nos enseña que no es ya solamente el peligro cierto

del incendio, sino la presuncion del peligro, inspirada por la perfidia de media docena de rateros, causa suficiente para producir una horrible catástrofe, cubriendo de luto á multitud de familias.

¿Quién puede estar ya tranquilo en un teatro, despues de tantos incendios y de tales alarmas.

Ir á divertirse con el peligro de hallarse en una escena de horrores, exige un valor superior al de nuestra sociedad, que gusta, por su natural egoísmo, de diversiones sin riesgo y de coronarse de rosas sin espinas.

¿Quién no se acuerda ya con envidia de los antiguos Corrales, donde ademas lucían su poderoso ingenio los príncipes de nuestra literatura?

La moderna, inspirada en un sensualismo grosero, ha procurado inflamar con sus obras el fuego de las malas pasiones, y convertidos los teatros en focos de corrupcion, no es de extrañar que caiga sobre ellos el fuego de la Pentápolis.

Sea de esto lo que quiera, el hecho es evidente; los fuegos y las alarmas, que son su consecuencia han de causar grave daño á los teatros, retrayendo á muchas familias de frecuentarlos y quitándoles el primer atractivo, que es el apacible recreo de un espectáculo tranquilo.

Al estampar esta última frase, los periódicos que tenemos sobre la mesa se agitan convulsivamente sobre sus columnas, y nosotros, al echar una mirada sobre ellos, nos encontramos con esta noticia repetida en coro por todas sus gacetas: «El jueves se estrenará en el Teatro Español el drama *Conflicto entre dos deberes.*»

Es una nueva produccion del Sr. Echegaray, ó como si dijéramos una nueva erupcion del Vesubio.

Añádase á los temores de una alarma, la realidad de un drama de Echegaray, y dígasenos, qué espectáculo es más tranquilo ¿una corrida de toros de Miura banderilleados con fuego ó la funcion del Español en un estreno semejante?

La costumbre antigua, muy conforme con la índole del espectáculo, era llevar dulces al teatro; pero en las circunstancias presentes ¿no será más oportuno llevar un botiquin donde dominen los revulsivos y los calmantes?

Sin saber cómo nos encontramos de manos á boca con un suceso de actualidad; los revulsivos y los calmantes nos han conducido á la Exposicion de materias farmacéuticas.

Hé aquí una Exposicion á que todos estamos expuestos, porque ¿quién será tan desaprensivo y despreocupado que no pague tributo á las prescripciones de la ciencia médica formuladas en recetas?

La Exposicion farmacéutica se ha establecido en el Botánico, pensamiento muy oportuno si se tiene en cuenta que la clave de la farmacopea es la botánica, atestada de yerbas medicinales.

Nosotros hemos pasado por las salas de la Exposicion como un relámpago: aquellos frasquitos científicamente rotulados y aquellas yerbas patológicamente clasificadas, nos infundían el miedo de todas las enfermedades.

Verdad es que hay medicinas que curan; pero ¿quién puede estar cierto de que en caso necesario le recetaran la medicina oportuna? Y aun teniendo esta suerte, ¿quién ignora que la última enfermedad no tiene remedio?

Por eso la Exposicion de materias farmacéuticas, tan útil y tan honrosa por los hombres facultativos, causa en los que no lo somos una impresion de tristeza comparable al presentimiento de un dolor agudo, ó más bien al temor de la muerte.

A los pocos días de abrirse, ha venido á cerrar sus puertas la nieve; sin duda para significar que el frío de la muerte es superior á la accion de todas aquellas drogas, y que no hay sudorífico, por eficaz que sea, que pueda derretir un poco de nieve.

El juicio de las personas competentes es muy honroso para los expositores: tantas y tan preciosas materias hay allí reunidas, que no dudamos en afirmar que aquel es el ojo de la Botica española.



Hace años que la Sociedad denominada *Fomento de las Artes* se distingue por el carácter un tanto avanzado de sus ideas, pues allí han ejercido su magisterio hombres de doctrinas funestas, y aunque neutral á todos los partidos, ha dominado entre sus socios el elemento democrático.

Pues bien, esta Sociedad va á celebrar, justamente el día de Inocentes, el aniversario del nacimiento de su fundador, y, ¡oh pícara fatalidad! su fundador resulta que fué... ¡un fraile!

El P. Inocencio Riesco Le Grand perteneció á la Orden de San Francisco, y él fué quien por verdadero y legítimo amor al pueblo instituyó el Fomento de las Artes, que andando el tiempo había de ser cátedra de sacerdotes apóstatas como D. Fernando de Castro ó D. Cipriano Tornos.

Los impíos podrán clamar cuanto les plazca contra los tiempos pasados y entonar himnos en loor de los presentes; pero la historia imparcial dirá á las generaciones futuras que todas las grandes instituciones, como los insignes monumentos, tienen por primera página el nombre de un religioso, ó de un sacerdote ó de un caballero cristiano, mientras que la última pertenece á cualquier revolucionario que medró á costa de la institucion disuelta y del monumento construido.

La historia enseña cómo empiezan y cómo acaban las instituciones y los monumentos con que se engrandecen y honran los pueblos cristianos.

Cargado de achaques y de merecimientos ha bajado al sepulcro el Rdo. P. Juan Nepomuceno Lobo, hijo dignísimo de San Ignacio de Loyola y uno de los Padres más respetables de la Compañía en España.

No es este el lugar de hacer su biografía, ni tenemos materiales para ello; pero, ¿quién ignora la larga carrera de merecimientos del P. Lobo, que desde el deanato de Cuba vino á robustecer las filas de la Compañía en días de escasez y de lucha?

Dios habrá premiado sus méritos con la corona de los justos, y enviará por su mediación á la santa é insigne Compañía de que formaba parte nuevas bendiciones que restauren sus fuerzas para las batallas del Señor;

El Rdo. Obispo de Santander, que trabaja con los bríos de su animosa juventud y de su apostólico celo en bien de la Iglesia y de sus diócesanos, acaba de enviar á Roma nueve pensionistas para que bajo la dirección de dos sacerdotes de la misma diócesis, sirvan de núcleo á la fundación de un Seminario español.

«Otra diócesis de España, dice el periódico que nos comunica la noticia, seguirán en breve el ejemplo de la de Santander, y así esta nación católica estará representada en Roma, no sólo en las obras pías que ha fundado y en las Iglesias cuyo patronato posee, sino también en esta gloriosa serie de Seminarios extranjeros en que se forma la flor de los apóstoles destinados á las diversas partes del mundo.»

Quisiéramos seguir en conversacion con nuestros lectores; pero el termómetro baja, el frio sube y la mano se detiene.

La nieve que cubre los tejados es como una cuartilla en blanco: en ella escribimos con los ojos esta frase, que debe ser la síntesis de nuestra crónica. ¡Estamos frescos!

(La Ilustracion Católica.)

NULEMA.

### LOS CAPUCHINOS EN LEON.

Con este título escribe nuestro apreciable colega *La Crónica de Leon* un excelente artículo del cual copiamos los siguientes párrafos:

«Reorganizada hace algunos años la V. O. T. que en los últimos tiempos había venido á quedar reducida á su última expresión, surgió en la mente de tres ó cuatro de los hermanos jóvenes, últimamente ingresados en ella, el pensamiento de adquirir el magnífico Templo, al cual se halla adherida la modesta Capilla de la Orden; y al efecto consultaron con otros, que desecharon el proyecto por irrealizable. Como que la V. O. V. carecía de toda clase de recursos, y el Templo y sus dependencias suponían un capital.

«No por eso desmayaron los Hermanos; la vista cotidiana de la Iglesia, convertida en verdadero establo, estimulaba en ellos el deseo de arrancarla de tales profanaciones, y por fin, contando ya con la Junta, presentaron al señor Obispo sus aspiraciones.

«No se ocultaron á éste las grandes dificultades que el asunto entrañaba; pero como á su reconocido celo por la gloria de Dios no hay obstáculos, acogió benévola la embajada de los Terceros, y les ofreció se incondicional apoyo moral y material.

«Desde entonces... ya todo fué allanándose; publicáronse y se repartieron circulares en demanda

de auxilios, dentro y fuera de la capital, y se hizo la compra del edificio. El extraordinario éxito de las misiones que por aquel entonces dieran en la capital los RR. PP. Capuchinos, recibidos como en triunfo por el pueblo fiel, avivó más y más el entusiasmo, hasta el punto de ofrecer el Prelado al público solemnemente que «ó poco había de poder, ó los Capuchinos vendrían á residir á Leon.»

«La promesa se ha cumplido, gracias á Dios; y en estos tiempos en que solo hay dinero para buscar más dinero; cuando las estrecheces del clero y de los pueblos son más angustiosas, la caridad cristiana ha sabido hallar recursos para buscar los bienes del espíritu, tan menoscopiados por el mundo. Así se hacen, contra todos los cálculos de la prudencia humana, las obras providenciales.

«Inaugurada la Iglesia, las obras del convento continúan; y Dios mediante, antes que pase el año podrá establecerse el noviciado en Leon, y los pobres de Leon, sobre todo, podrán contar con auxiliares poderosos para instruccion moral y de sus necesidades.

«Que no en vano los Capuchinos se hacen pobres y viven pobremente. Digalo sino Antequera, cuyas hambrientas muchedumbres hallan refrigerio en los patios del Convento nuevamente establecido y en donde sabemos que los frailes, auxiliados por el Municipio que tanto sabe apreciar sus virtudes, dan de comer á más de mil obreros sin trabajo.

«Cómo ha mostrado el pueblo de Leon sus simpatías á los Capuchinos, y cómo se ha congratulado con ellos de la obra llevada á cabo, ya lo indicamos anteriormente; pero no hemos de terminar sin añadir que el Triduo se ha celebrado cada día con más concurrencia, y que no es posible, dar idea del espectáculo elocuentísimo y consolador que en la última tarde ofreció el templo cuando la muchedumbre que le llenaba se puso en pié para oír la autorizada para el Prelado y entonar el solemne *Te-Deum*.

«Allí, bajo aquellas altas bóvedas, que alzaban el alma á la contemplacion del infinito, y que poco ántes recogieran la palabra del señor Lectoral y de los distinguidos oradores que le habían precedido ponderando las grandezas de la humildad, de la pobreza y de la castidad que Francisco de Asis, el eminente, dejó á sus hijos como legado inapreciable; ántes aquel altar elevado para perpetuar, con el misterio de la Asuncion de Maria, la perdurable memoria de un pobre fraile, cuyos extraordinarios hechos se repetirán hasta el fin de los tiempos: al resplandor de multitud de luces que ardían en lo alto, símbolos de la luz de la fé; al eco de las voces y de la orquesta, que retumbaban en las naves; allí, de pié sobre aquel consagrado solar ántes profanado, allí vimos todo un pueblo que, agrupado á su maestro, elevaba acciones de gracias al Altísimo, y luego de rodillas recibía humilde la bendicion pontificia, como el hijo recibe las bendiciones de su padre.

«Semejante espectáculo, tan piadoso, tan consolador, tan propio de la dignidad humana, que sólo el hombre puede adorar á su Creador, no se borrará fácilmente de la memoria de los leoneses ni de los humildes Capuchinos, que arrodillados ántes el ara santa, eran la más elocuente de las predicaciones.

«Sea todo para gloria de Dios.»—

### SECCION EXTRANJERA.

#### UNA NUEVA CATEDRAL CATÓLICA.

Los Padres jesuitas de San Luis, en el Missouri (Estados-Unidos), han comenzado la ereccion de una Iglesia monumental, sobre el modelo de la grandiosa Catedral de Milan.

Los planos han sido enviados á Roma para ser estudiados y examinados. Se unirán á la Iglesia un magnífico colegio. Los dos edificios costarán mucho más de un millón de dollars.

Los católicos de los Estados-Unidos perpetúan dignamente en el nuevo mundo las grandes tradiciones del arte cristiano. Han construido en Nueva-York una magnífica Catedral, toda de mármol blanco.

Este resultado es tanto más admirable, cuanto que los católicos de los Estados-Unidos viven sometidos al absurdo régimen de la separacion de la Iglesia y el Estado, no reciben ningun subsidio del Estado, y cuentan sólo con sus dineros para llevar adelante sus obras católicas todas.

Además de la Catedral de que hablamos, se están construyendo en los Estados-Unidos gran número de iglesias ménos importantes por sus dimensiones, aunque todas ellas son verdaderas joyas del arte cristiano, como se ha hecho notar antes de ahora.

Sólo en la diócesis de Nueva-York están en construcion once iglesias parroquiales y diez y siete capillas.

#### LA SANTA SEDE Y RUSIA.

Ninguna historia ofrece tantas y tan dolorosas peripecias como la de las relaciones entre Rusia y la Santa Sede. Desde la tristísima época de la reparticion de Polonia, atravesaron estas relaciones un cúmulo inmenso de peripecias, que condujeron inevitablemente á los sucesos de 1866, que todos los católicos recuerdan seguramente.

Parece al leer lo que escribe la prensa extranjera sobre la visita del Sr. Giers al Vaticano, que la fecha del restablecimiento de estas relaciones diplomáticas se acerca por momentos abriéndose de este modo más tranquilos horizontes para la infortunada Polonia.

Rusia no ha renunciado ciertamente á sus proyectos de unificacion religiosa; pero atraída por la gran figura del Pontificado, que esparce sobre toda Europa incomparables resplandores, ha sentido la necesidad de procurar un relativo descanso á las provincias polacas. Si á última hora dificultades lamentables no se oponen al trabajo ultimado ya, puede abrigarse la seguridad de que un *modus vivendi* sincero y serio vendrá á arreglar, no sólo la situacion religiosa de Polonia, sino también las relaciones del Vaticano con el Gobierno del Czar.

No ha dejado de ejercer influencia para llegar á este resultado la admirable Encíclica sobre el socialismo y el nihilismo. Recuérdese que por orden del Gobierno ruso fué leída públicamente aun en las iglesias cismáticas del imperio moscovita.

Otras circunstancias han contribuido á este resultado: la prudencia del secretario de Estado, que cuando era Nuncio de Su Santidad en Viena renovó las relaciones oficiosas con los ministros del Czar; el buen sentido político del general Ignatieff, las disposiciones benévolas del Sr. Giers, la honrada habilidad del Sr. Bontoniex, y la situacion general de Rusia, entregada á los furiosos del nihilismo.

Ciertamente, si alguna nacion siente en estos momentos la necesidad imperiosa de la paz religiosa, es seguramente la Rusia contemporánea. ¡Quiera el Cielo que logre la satisfaccion completa de esta apremiante necesidad!

#### CARIDAD DE LOS CATÓLICOS ALEMANES.

Segun vemos en la *Kölnische Volkszeitung*, la caridad de los católicos alemanes ante las inundaciones, que tan sensibles desgracias han ocasionado en las provincias del Rhin, se ha manifestado esplendorosa como siempre.

En las suscripciones que se han hecho para atenuar, en la medida de lo posible los desastres causados, los católicos figuran en primer término y por las mayores cantidades.

El Clero, como es consiguiente, se ha señalado por su apresuramiento y por su generoso esfuerzo.

Entre los suscritores figura en primera línea el príncipe-Obispo de Breslau, que se ha suscrito por la importante suma de 1.250 pesetas.

Tenemos verdadera satisfaccion en consignar estos datos, que prueban que en todas partes el Clero católico se distingue siempre por su caridad, y por el celo y apresuramiento con que acude al alivio de las necesidades del prógimo en la medida de sus fuerzas.

Y en esta ocasion son tanto más justos nuestros plácemes, cuanto que el clero aleman está atravesando una época de persecucion que ha disminuido notablemente sus ya escasos recursos.

Sólo la Religion católica sabe elevar el sacrificio á la altura de las necesidades.

#### ALGUNOS RASGOS SOBRE ITALIA.

El gobierno del rey Humberto experimenta inquietudes penosas: es indudable.

Y no pocas de ellas nacen de la cuestion social.

La situacion de las clases rurales preocupa en Italia, entiéndase bien, no sólo al gobierno, sino á la mayor parte de los hombres que ocupan los primeros puestos en las asociaciones revolucionarias participantes del poder público. Estos comprenden la existencia de un peligro considerable en el desenvolvimiento de las clases que, formadas por lo que se titula la instruccion laica, carecen de todo freno de moral y religion, y aumentan progresivamente la recluta del socialismo y la anarquía.

Este peligro es en Italia tanto mayor, cuanto que las gentes de los campos son desgraciadas ni más ni ménos que los irlandeses. El campesino no se vé ligado por nada á la propiedad, puesto que nada posee, y ni ánn de poseer tiene esperanzas.

Y así es que la miseria, desconocida en Italia ántes de la era de la prosperidad revolucionaria, produce una plaga, desconocida, con semejantes proporciones, en ningun otro país europeo, la emigracion.

Pero la emigracion que se hace imposible, y la reinmigracion de multitud de seres y familias desventuradas, hambrientos los unos, fngitivos los otros de las crueldades de los hombres libres de



América; la reemigración, decimos, y la imposibilidad de las emigraciones, acabarán por adelantar fatalmente la hora del socialismo, y llegará la anarquía.

Y bien; ¿qué podrán contra esa situación, el gobierno y los hombres que la han creado?

Pero, demás del socialismo, está la revolución. Y no aludimos á las manifestaciones externas del club, de las agrupaciones en las calles, de los tumultos, de la prensa, del Parlamento, no: nos referimos á la revolución oficial que, siendo la esencia misma de las instituciones gubernamentales y sociales, no se la puede contener, reprimir, inutilizar en su acción nociva y peligrosa áun para los intereses de las mismas instituciones que vivifica, como su propia savia.

Referiremos un caso. El tribunal de Casación de Turin ha pronunciado una sentencia, cuyos ecos han resonado en toda la Italia revolucionaria.

Ha decidido que: «Los frailes capuchinos mendicantes, al hacer sus colectas, según las reglas de la Orden, caen bajo las penas señaladas por el código á los que hacen colectas ilícitas.

¿Para qué repetirlo? Si la monarquía italiana, como cualquiera otra, se dedica á sobrepajar con las violencias de sus pasiones revolucionarias, con el rigor de sus persecuciones, los delirios de las más tiránicas repúblicas, Europa, que podía encontrar tal vez en esa monarquía un *minimum* de garantías conservadoras, se detendrá á reflexionar sobre las diferencias apreciables entre unas y otras instituciones, y no encontrando en la monarquía alguna cosa mejor que en la peor de las repúblicas, no se curará de las luchas monárquico-republicanas: le serán del todo indiferentes.

— Dice el *Moniteur de Rome*. «Hemos anunciado que Mons. Bellot des Minieres, Obispo de Poitiers, había sido recibido en audiencia particular por el Sumo Pontífice. Su ilustrísima ha tenido el honor de hablar largamente con el Padre Santo de la fe, de la piedad y de las obras florecientes de su diócesis y de poner á los pies de Loen XIII la ofrenda del dinero de San Pedro, fruto del celo del clero y de la filial generosidad de los fieles.

»Su Santidad se ha dignado invitar al Sr. Obispo de Poitiers á volver al Vaticano para la audiencia de despedida antes de salir de Roma.»

— La *Vergine Immacolata*, semanario religioso que se publica en Roma, recuerda que el 11 de febrero de 1883 es el 25.º aniversario de la aparición de la Santísima Virgen en Lourdes, y anuncia que en dicho día el Director del periódico, Mons. Rinaldo, llevará al milagroso santuario la ofrenda de un corazón de plata y oro, dentro del cual figurarán los nombres de cuantos quieran tomar parte en la piadosa manifestación.

— Leemos en el *Standard*: «Se ha recibido en el Vaticano una solicitud confidencial del Gobierno de Berlin para que se le comuniquen todas las declaraciones pronunciadas por la Santa Sede durante el siglo actual acerca del poder temporal del Sumo Pontífice.

»Se cree en el Vaticano que este paso del Gobierno de Berlin ha sido motivado por la nota del Cardenal Jacobini, en que se protesta contra la reciente decisión de los tribunales italianos que han sostenido su competencia para conocer de las cuestiones interiores del Vaticano.»

— En la noche del viernes al sábado, la bandera tricolor que flotaba sobre la prefectura de Montauban ha desaparecido, y ha sido reemplazada por una magnífica bandera blanca con esta inscripción: ¡Viva el Rey!

La autoridad republicana ha arrancado el emblema de las esperanzas de Francia: pero como dice el *Bullietment*, no tardará en aparecer á la luz del día.

GACETILLA LOCAL.

Copiamos de *El Balear* estos datos que tampoco hemos podido comprobar nosotros por no estar hecha aún la promulgación oficial.

Los cuatro señores de cada sección que han obtenido más votos quedan elegidos Diputados, si estos datos se confirman.

Distrito de Palma.

- D. Manuel Guasp y Pujol. 7274
D. Gabriel Alzamora y Ginard. 6110
Sr. Marques de la Bastida. 6180
D. Gabriel Reus y Lladó. 3660
D. Eusebio Ballester y Más. 3000
D. Joaquin Quetglas y Bauzá. 3381
D. Gabriel Fuster y Fuster. 2807

- D. José Fausto Pomar. 2184
Distrito de Manacor.
D. Juan Alcover y Maspons. 4119
D. Pascual Ribot y Pellicer. 4082
D. Juan Búrgues Zaforteza. 4150
D. Sebastian Domenge. 3254
D. Epifanio Fábregas. 2467
D. Francisco Villalonga y Fábregas. 2397
D. Antonio Mendivil y Borreguero. 2250

Distrito de Inca.

- D. Miguel Lladó y Lladó. 3594
D. Antonio Llompert y Terrers. 3276
D. Pedro Sampol y Rosselló. 4664
D. Manuel Mayol y Bauzá. 3248
D. Andres Salvá y Galmes. 2567
D. Bartolomé Simónet y Reynés. 2745
D. Juan Gilabert y Verd. 1779
D. Juan Bauzá y Capó. 1387
D. Antonio Villalonga y Perez. 1269

Distrito de Menorca.

- D. Agustín Carrió y Martorell. 2409
D. José Vidal y Rubí. 2400
D. Jorge Teodoro Ládico y Olivar. 2318
D. Antonio Blanc y Papelcudi. 1912
D. Cláudio Sturla (ménos que el Sr. Blanc.)

Distrito de Ibiza.

- D. Miguel Socías y Caymari. 1723
D. Federico Lavilla y Jimenez. 1426
D. Felipe Curtoys y Valls. 1398
D. Vicente Colomar. 607
D. José Tur y Llaneras. 521

Nuestros colegas han dicho que D. Francisco Maura y D. Lorenzo Cerdá han sido propuestos para las plazas de pensionados en Roma y Madrid respectivamente, por la Diputación provincial, para seguir sus estudios artísticos.

Una comisión compuesta de propietarios y comerciantes de Felanitx ha salido ya para Inglaterra con el objeto de recibir el vapor que mandaron construir. Esto dará aun mayor importancia al comercio marítimo de aquel pueblo, que actualmente con motivo de la exportación de vinos ya ofrece pingües beneficios á sus moradores.

Desde hace algunos días se encuentra en esta capital, y en el seno de su familia, D. Luis de Leon, capitán de navío y comandante de la fragata *Zaragoza*. Este buque actualmente se encuentra fondea.

REGLAS

LAS QUE LOS FACULTATIVOS DE LA CIENCIA DE CURAR

RESIDENTES EN LA PROVINCIA DE LAS BALEARES

PODRÁN DIRIGIRSE AL DESIGNAR SUS HONORARIOS

APROBADAS

POR LA

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA

DEL DISTRITO.



PALMA—1882

TIPOGRAFIA CATOLICA BALEAR

- Informe. 80
Consulta médico legal. 320
Autopsia. 160
Examinación de sustancias falsificadas. 220
Análisis de sólidos y líquidos humanos, de 800 á 1000 rs. vn.
REGLA NOVENA.
REGLA CUARTA.
REGLA QUINTA.

- Operaciones de segunda clase con id. 4000
Idem de tercera clase con id. 2600
Visita ordinaria. 10
Idem extraordinaria. 20
Idem á altas horas de la noche. 60
Entrevista con uno ó más facultativos 40
Consulta con uno ó más facultativos. 100
Noche pasada al lado del enfermo. 200
REGLA TERCERA.
Operaciones de primera clase y el tratamiento consecutivo. 5000
Idem de segunda clase con id. 3000
Idem de tercera clase con id. 1500
Visita ordinaria. 10
Idem extraordinaria. 20
Idem á altas horas de la noche. 60
Entrevista con uno ó más facultativos 40
Consulta con uno ó más facultativos. 80
Noche pasada al lado del enfermo. 160

REGLA DÉCIMA.
La clase jornalera y la que no llegue á un producto de dos mil reales vn. anuales, será asistida gratis como los pobres de solemnidad.



do en aguas de Mahon, recién llegado de Egipto, á donde el Gobierno envió al Sr. Leon con una importante comision durante las azarosas circunstancias de la guerra egipcia é inglesa.

Esta pasada noche han vuelto á caer copiosos chubascos de agua sobre esta Ciudad.

Muchas calles se hallan en un estado intransitable á causa de los charcos y lodo que en ellas se han formado.

El asunto de empedrados completamente olvidado por los Concejales.

No ha sucedido así, por parte de algunos de dichos señores, en las elecciones que acaban de verificarse.

En cambio lo uno va por lo otro... y las calles se quedan sin recomponer.

La revista quincenal La Zapateria Ilustrada publica una serie de artículos bajo el epigrafe de La Zapateria Balear, en los cuales dedica justos y bien merecidos elogios á los industriales de Mallorca y Menorca por los notorios adelantos que desde hace algunos años se han hecho en la confeccion del calzado tanto para señoras como caballeros.

Para satisfaccion de los industriales á que hace referencia cortamos de la citada revista los siguientes párrafos que honran en alto grado á nuestros laboriosos paisanos señores Casas y Font, Garau, Serra y Sastre, á quienes nosotros nos congratulamos en enviarles la más cumplida enhorabuena.

Hélos aquí:

Dignos de meritoria mencion son los calzados de señora que ofrecen la importante fábrica de los señores Casas Font y C. y los acreditados talleres del jóven é inteligente D. Arnaldo Garau y del aventajado maestro D. Antonio Serra, al igual que otros varios que no recordamos, por el acierto, buen gusto y elegancia que preside en todos ellos, aun en sus más insignificantes detalles.

No menos dignos de elogio son los bien cortados botines que ofrecen algunos talleres de Palma y Ciudadela, cuyos maestros á costa de muchísimos desvelos han logrado, como D. Jacinto Sastre, colocar su calzado á tal altura que hasta á veces les es imposible servir los pedidos que continuamente se les hacen.

Ayer tarde, á la hora de itinerario zarpó el vapor-correo para Barcelona, conduciendo la correspondencia, 244 pasajeros, carga y mercancías.

Mañana juéves se pone en escena en nuestro Coliseo el drama La Tempestad; es la sexta representacion. Nada tenemos que objetar á la moralidad de esta pieza como no sea algun deslíz que afortunadamente es accesorio al drama. Por esto el público lo aplaude; que el pueblo palmesano, amante del arte, es sobre todo entusiasta de lo bueno y justo y honesto.

Los productos de la funcion de mañana están destinados á socorrer á las víctimas del Odeon de Barcelona, en que una falsa alarma puso en consternacion á los concurrentes.

Publicamos hoy las Reglas para los honorarios de los señores médicos. Creemos de utilidad estas noticias para todas las personas interesadas. Para que puedan conservarse facilmente las damos en forma de folletín.

Hay en Sevilla, segun El Español, una anciana vecina de la calle de Lira, que el 14 de marzo próximo cumplirá la edad de ciento diez años. Josefa Ramos, que así se llama, conserva todas las facultades intelectuales, ve bien y anda largas distancias.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 4'55 t.

(Recibido el 20 á las 1'36 m.)

Congreso.—Continúa discutiéndose la proposicion del Sr. Gullon.

El general Lopez Dominguez explica el programa de la izquierda dinástica.

Anúnciase una combinacion de 23 gobernadores civiles.

La encíclica del Papa se opone á que la Iglesia se mezcle en política.

Bolsin: 27'77.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Madrid 3 por 100 interior contado, id. fin corriente, 4 p por amortizable, and Subvenciones de ferro-carriles.

Table of financial data including Empréstito de Cuba, Banco de España, Palma 3 p interior contado, Barcelona 3 p interior contado, Coloniales, Nortes, Alicante, Orenses, Cataluña, Descuents, and Ibéricos.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 19.

Para Marsella polacra goleta Virgen del Mar, de 48 toneladas, pat. Bernardo Esteva, con 6 mar., vino y efectos. Para Cete polacra goleta Esperanza, de 88 ton, patron Fernando Bosch, con 7 mar. y vino.

LIQUIDACION.

CON GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Durante los tres últimos días de esta semana estará abierta la relojería de D. Juan Vicat para la venta de los relojes y demas géneros existentes en ella á precios sumamente módicos.

VINO BLANCO dulce premiado en la Exposicion universal de Paris de 1878 de D. Juan Ramon de Felanitx. Se vende en casa de Matias Gomila, calle del Call, núm. 4, á 9 reales vellon botella de litro.—Palma.

ALQUILERES.—Se alquila un entresuelo con tres cuartos dormitorios, además de las dependencias necesarias; agua para beber, y local para carruaje, sito call é de Sol núm. 54, donde informarán.

VENTA.—Se venden á voluntad de su dueño, pagando al contado ó ha plazos, una casa en la plaza de Mercadal, señalada con el núm. 16, y otra calle de Ballester, n.º 34 y su botiga sin número; ambas de reciente construccion, libre de todo censo y gravamen; constan cada una de tres pisos con todas las dependencias necesarias, azotea y agua de fuente para su abasto. Para su ajuste calle de Lulio núm. 2.5 y botiga al ob. de la casa de la plaza de Mercadal.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche.—5.º de abono de la 7.ª de peca.—La balada en dos actos Luz y Sombra.—La sinfonia del Sr. Perez Cabrero Aurora.—La zarzuela en un acto Musica clásica. Entrada general, 0'99 pta.—Paraiso, 0'60.—Medias entradas 0'40. A las siete y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

Large table with multiple columns containing legal regulations (REGLA SÉPTIMA, REGLA SEPTIMA, REGLA PRIMERA, REGLA SEGUNDA) and their corresponding fees in pesetas (Ptas.).